



## Wo tut sich was?

Samstag, 25. und Sonntag, 26. Juni 2022

**Die Pfadfindergilde Weigelsdorf mit der Pfadfindergruppe Ebreichsdorf lädt zum Lagerfest 2022!**

Am Samstag verköstigen wir unsere Besucher\*innen mit Kuchen, Kaffee und Gegrilltem. Erfrischungsgetränke gibt es an der Bar – Open End!

Sonntag starten wir mit einer Feldmesse im Heimgarten und schließen mit einem gemeinsamen Mittagessen ab.

Pfadfinderheim Ebreichsdorf  
Gildenweg 14  
2483 Ebreichsdorf

Samstag, 15. und Sonntag, 16. Oktober 2022

**Hüttendienst am Hohenstein**

Im Oktober gibt es die nächste Möglichkeit, die Pfadfindergilde Markersdorf St. Martin am Hohenstein zu besuchen. Für Speis und Trank wird ausreichend gesorgt. Wir freuen uns auf euren Besuch!

Otto Kandler-Haus am Hohenstein  
Türnitzer Alpen, Niederösterreich

## Zwettl

### „Zankerlschnapsen“

Eine Clubveranstaltung ganz anderer Art war das Zankerlschnapsen am 18.03. im Gasthaus Hacker. Achtzig Karten wurden verkauft, also wurden 40 Zankerl ausgespielt. Der/die Gewinner\*in eines „Bummerls“ gewann ein Zankerl, der/die Verlierer\*in bekam zum Trost ein Stamperl.

Coronabedingt konnten einige Teilnehmer\*innen ihre Chance auf einen Gewinn nicht wahrnehmen, aber Obmann Ferdinand Kolm hatte für all jene eine tröstende Lösung und übergab für vier gekaufte Karten zwei Zankerl an die verhinderten Teilnehmer\*innen. 🍷



Trotz geringerer Teilnehmer\*innenzahl war es eine amüsante Veranstaltung, bei der es fast nur Sieger\*innen gab.

## Zentralgilde

Das Gildejahr begann für die Zentralgilde mit der Teilnahme unserer Liliana an der Online-Weltkonferenz 2022 von ISGF, wo sie die Pfadfinder-Gilde Österreichs erfolgreich vertrat.

Fast zeitgleich mit der Konferenz überfiel Russland die Ukraine. Tausende Flüchtlinge strömten in die westlichen Nachbarländer, die selbst



bitterarm sind, wie etwa Moldawien. Als Gilde mit einer hohen internationalen Vernetzung haben wir als Soforthilfe eine Geldspende an die österreichische NGO „CONCORDIA Sozialprojekte Österreich“ überwiesen, die in Moldawien im Einsatz ist. Mit den Leuten von „CONCORDIA Sozialprojekte Österreich“ sind wir seit Jahren in Verbindung und können garantieren, dass jede Hilfe dort ankommt, wofür sie bestimmt ist.

Die Registrierung 2022 konnte dank der Mitarbeit aller Mitglieder zügig abgeschlossen werden. Wir konnten trotz manch schmerzlichen Abganges, wie etwa Karl Homole, unseren Mitgliederstand halten. Trotzdem ist es weiterhin mein besonderes Anliegen, allen Pfadfinder\*innen, die aus der Jugendbewegung „hinausgewachsen“ sind, eine Möglichkeit anzubieten, mit der Pfadfinderidee durch die Pfadfinder-Gilde in Verbindung zu bleiben.

Fortsetzung nächste Seite